

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Ticad 8 : Michael Moussa Adamo plaide pour un accroissement des PPP en Afrique

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

Le ministre des Affaires étrangères, Michael Moussa Adamo, a pris part, le week-end dernier, par visioconférence aux côtés de ses homologues à la réunion ministérielle préparatoire au 8 Sommet des chefs d'État et de gouvernement de la Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (Ticad 8), qui se déroulera les 27 et 28 août prochains en Tunisie. Le chef de la diplomatie gabonaise représentait notre pays, au côté de l'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Japon au Gabon, Shuji Noguchi, à cette rencontre préliminaire au sommet, présidée par Yoshimasa Hayashi, ministre des Affaires étrangères du gouvernement de Tokyo, en compagnie de près de 50 ministres des Affaires étrangères d'Afrique et d'organismes de développement. Durant cette rencontre, le membre du gouvernement



Le ministre des Affaires étrangères © lors de la réunion ministérielle.

gabonais a invité "les partenaires internationaux à tenir compte de la protection et de la préservation de l'environnement, à travers des financements et investissements transparents et équitables, indispensables à un développement durable et inclusif dans l'objectif de " construire des sociétés et économies résilientes et dynamiques en Afrique ", thème

de nos échanges ". Entre 2008 et 2018, selon la Banque africaine de développement (BAD), 50 % des activités en partenariat public-

privé (PPP) menés avec succès ont bénéficié à seulement 5 pays africains.

" Le Gabon a demandé un élargissement de cette base car,

c'est également à ce prix que la coopération internationale sera prolifique et que l'objectif du développement inclusif souhaité sera atteint ", a-t-il conclu.

Bientôt une nouvelle usine de production d'eau conditionnée au Gabon

Isaac MUKETA MUELE
Libreville/Gabon

La présidente de l'ONG "My voice of the poor" (MVF), Odette Ekome Mezeme Caldwell, a dernièrement présenté aux leaders d'entreprises et businessmen de la place un projet portant sur la réalisation d'une usine de production d'eau conditionnée au Gabon. Pour parvenir à ses fins, l'ONG gabonaise a conclu un partenariat

avec le groupe allemand Kones AG. Un consortium spécialisé dans la fourniture du matériel et des services pour l'industrie des boissons, la fabrication, la livraison, l'installation et l'assurance des services après-vente.

" L'usine se spécialisera dans la production de l'eau conditionnée et la fabrication d'emballages ", ont soutenu Albert Zias et Vincent Parsy, respectivement directeur et responsable régional de Kones AG, zone Afrique francophone.

TotalEnergies EP Gabon : 20 milliards de francs de bénéfices en 2021

MSM
Libreville/Gabon

Le Conseil d'administration de TotalEnergies EP Gabon s'est réuni le 24 mars 2022 pour arrêter les comptes de la société au titre de l'exercice 2021.

En 2021, le prix moyen du Brent s'est établi à 70,90 dollars par baril (\$/b), en hausse de 70 % par rapport à 2020 (41,80 \$/b). Compte tenu de l'évolution favorable des prix, le chiffre d'affaires de l'exercice 2021 s'est élevé à 655 millions de dollars (M\$) contre 435 M\$ pour l'exercice 2020. Dans ce contexte, l'entreprise a généré en 2021 un flux de trésorerie d'exploitation de 339 M\$, trois fois supérieur à celui de l'année 2020.

Le résultat net de l'exercice 2021



Une station-service de Total Energies Gabon

s'est établi à 33 M\$ (20 milliards de francs), contre une perte de -87 M\$ pour l'exercice 2020.

En cohérence avec les résultats obtenus, le Conseil d'administration propose à l'Assemblée générale ordinaire des actionnaires qui se tiendra le 30 mai 2022, la distribution d'un

dividende de 16,67 dollars par action, soit 75 M\$ (45 milliards de francs) pour l'ensemble des actionnaires.

Ce dividende sera payable en euro (ou sa contre-valeur en francs CFA) sur la base du cours euro/dollar au jour de l'Assemblée générale.